
議会だより「議会のおと」（211 号）に関する山北高校生徒の感想等 

 

１ 本誌に記載されている記事で、興味や関心を持った記事等について感想等をご記入くだ

さい。 

 

【一般質問から】 

・ 災害発生直後の初動対応の課題を厳密に組み立てて、町民を守るため日頃から体制整備

を進めていると思った。みんなの町はみんなで守ると書かれており、地域の人々と協働

して町を守ろうという意思が伝わってきた。 

・ 「災害に強いまちづくり」に関心を持った。対策をきちんと練っていてすごいなと感じ

た。地域防災計画改定に合わせ、受け入れ施設や受け入れ体制について検討している。 

・ 高齢化が進む中、災害対応は他の町と違う部分が多くあると思う。世代に対応した避難

の仕方があってよかった。 

・ 山北町は防災訓練、地域防災計画改定の検討を通じて体制整備を進めている。山北は山

が多いので、この様にしっかり考えていてよいと思った。 

・ 「やまきたまち鉄道レガシーの更なる活用推進で町の活性化を」はとても良い活動だと

思った。実際に走る D５２は山北にある１台なので乗車体験や運転体験で、鉄道ファン

は体験したいと思うはず、町の活性化に繋がると思う。D５２を有効活用することは良

いと思う。 

・ 日本で唯一動く機関車があることに驚いた。山北が鉄道関係で有名なことを知らなかっ

た。 

・ 「デジタルデバイト」町の広報などＬＩＮＥで流した方が若い人たちが気軽に読めて良

いのではないかと思った。 

・ 「選んで住んでもらえる町にしたい」の答えが山北の一番の問題だと思っている。山林

を公園にするなど観光客が増えるスポットを作るとよいと思った。 

・ 「文化財を守っていく」が気になった。探求の授業で山北の自然あふれる素敵なスポッ

トがあるのを知りました。そこで、継承や存続の問題を抱えていると記事に書いてあり、

少子高齢化が問題だと思った。人口を増やすことが大事ではなかろうか。 

・ 一般質問で問と答えの色が違っていて分かりやすかった。難しい言葉は最後に説明があ

り読みやすかった。 

・ 質問に対して簡潔に答えが書いてあり、文字の短さが読みやすかった。 

・ 山北に住んでいる人の意見にしっかり耳を傾けているんだなと思いました。しかし「検

討する」ばかりで今後本当に行動に移すのはほぼないのではなかろうか思いました。 

・ 一般質問の記事は、議員の方々をひとり一人ピックアップし、その方がどの様な考えを

し、どの様に取り組んでいるかよくわかりました。山北町の改善すべきところも理解す



ることができた。 

 

【決算審査から】 

・ 電子図書館の利用状況が４月に全国１位となっているが、電子図書館を採用している数

はどのくらいなのか気になった。 

・ デマンドタクシーは田舎特有で、とても需要があるものだと思った。 

・ 便利になった東山北ロータリーで、県道への駐車が減少して効果があったことは良いと

思った。ロータリーが駅にもっと近ければ利用者が増えると思う。 

・ 東山北駅ロータリーはとても使いやすくなったと思う。あまり使う機会はないけど、バ

ス停、公衆電話、ポストも設置されていて便利だと思う。 

・ 東山北駅ロータリーは便利だと思うが、もう少しベンチや屋根のある場所を増やしてほ

しい。また、循環バスは発着しているが、山北駅、新松田駅のバスも停まれるようにし

てほしい。 

・ 現在行われている事や、すでに行われたこと、議会で検討している事などたくさん載っ

ていて町民の方からしたらとてもありがたいと思う。 

・ 必要とする方に生活必需品の支援は、生活に困っている方に提供してあげることで負担

を減らすことができ、優しい町であると思った。 

・ 体育施設整備事業について興味を持った。どの様な補助金が出ているのか詳しく書かれ

ておりわかりやすかった。 

・ ソーラーパネルの売電で収益をとれるのは良いことだと思った。設置する金額に対し、

どれだけ利益が出るか知りたい。 

・ 子育ての方は男性も育休を取ることが増えているので、山北でもこのような考えが広ま

ればいいなと思いました。 

・ 男性・女性関係なく、子どもとの時間を大切にする方が重要だから、男性の育児休暇は

必要だし賛成である。 

・ 「アレルギー対策大丈夫か」に興味を持った。アレルギーを持っている人はとても気に

なることだと思うことから、こういう記事が広報誌に書かれていると安心できると思う。 

・ 「子どもの安全は守られているのか」と言う記事を見て、山北は子どもの使う施設が多

い中そのような活動があったことを知ると、親御さんも安心して暮らせるのですごく良

い活動だと思った。 

 

【臨時会から】 

・ プレミアム商品券増刷について興味を持った。生活が苦しい人たちに対し対策があって、

普通に生活できる人も苦しい人もメリットある政策だと感じた。 

・ プレミアム商品券がなぜ増刷の経緯になったのかなど書かれていてよかった。町外から

の申し込みが少しでもあることに驚いた。 



 

【その他】 

・ 山北は素晴らしい町だと感じた。私はこの町の学校に通えて大変うれしい。 

・ 写真が白黒なので彩を良くするとイメージも良くなると思う。文字が多すぎるので、文

を細かくシンプルに大事な所だけを記事に書けばよい。 

・ 「山北柔道クラブの記事」タイトルの「試合に勝つ強さより人としての強さを」はサッ

カーをやっていた私も考えさせる言葉だと思う。 

・ 議案等審議の結果のページを増やし、それがどのようなものなのかをわかりやすく書く

方が良い。 

・ 一つの課題に対して答えがわかりやすく良かった。しかし答えがシンプルなので、もう

少し目立つようにしたら分かりやすい。議案審議の結果の表は、文字を強調した方が大

事なポイントとして見えるのではなかろうか。 

・ 補正予算に上がった洒水の滝は探究で訪れた場所なので気になった。素晴らしい名所な

ので、だからこそ整備が必要だと思った。 

 

 

２ 本誌に記載されている記事で、理解できないものや用語等分からないものがあればご記

入ください。 

 

・歳入歳出、専決処分、定例会、PFI 事業、デマンドタクシー、授受体制、滞納繰越、中堅

職員、あて職、予防修繕、第６次総合計画、軌道敷延伸、デジタルデバイト、生活困窮世

帯、クラウドファンディング、ふるさと納税、スマートＩＣ、DⅩ推進、納税、町長選挙、

税外収入、NPO 法人、健全財政、応援寄付金、電子図書館、被災地応援は具体的に何を

したのか。 

・ 6 ページ「障害」と「障がい」の表記。 

・ 議会の審議の結果は、小学生から高校生は難しい。 

・ 色が全体的になく、文字も多く読みにくい。もう少し写真を増やしても良いのでは。 

・ 将来的に「山北町がいい」と選んで住んでもらえるような街にしたいと書いてあるが、

具体的にどの様にするのか。 

・ 商工観光課はどんな仕事なのか。 

・ プレミアム商品券の説明が欲しい。 

・ プレミアム商品券の名前がなぜ D５２なのか。 

・ 徴収猶予分が順調に納付されたとは。 

 

 

 



３ その他本誌について、何か感想等あればご記入ください。 

 

・ 色が緑なのは良いが、それだけだと見づらい。質問が多いので読んでほしい所がわから

ない。 

・ 緑だらけで目に優しくて良い。写真・問・答えの順で並んでいて見やすい。分からない

言葉はすぐ解説があり分かりやすい。 

・ 写真の画質が悪い。 

・ インターネットの発信が多く高齢者が追いつけなくなる。クラッシック方法も良いと感

じた。 

・ 全体的に文字が多い。コンパクトにしたら見やすくなりそう。 

・ 画像やイラストを使い見やすくコンパクトまとまってわかりやすい。ホームページやイ

ンスタグラムなどＱＲコードがあるため気軽に情報を見れてよいと思った。 

・ デザインが同じような感じで統一感があってよい。写真が白黒だから暗いイメージにな

ってしまっている。 

・ 全体的に見づらい。縦書きの所もあれば横書きの所もある。質疑、答えが多すぎて疲れ

てしまう。「考えていく」「検討する」本当にやっているのか気になる。 

・ 小さな記事がたくさんあってよいと思った。 

・ 文字に関しては大きくて題名も色を変えたり、大きさ形を変えて見やすい。写真はカラ

ーの方が良いのでは。 

・ 写真がカラーでなく白黒なのでイメージしにくい。イベントのお知らせが小さいので気

づく人が少ないと思う。 

・ 質問と答えの形式で分かりやすい。 

・ 審議の結果など大切な所が文字しかなく小さく見難い。 

・ 議員の方が考えている事や顔がわかるようになっているところが良い。議案に対して誰

が賛成で、誰が反対したかわかる点が良い。 

・ 一般質問は議員の考えが、町民は間接的に知ることができて良い。町民が議員の発言を

知ることは議員は責任をもって発言するようになる。 

・ 町を思い住みやすいように支援やサービスを提供していて、町民が住みやすいようにな

っている。 

・ 山北町はお金を使い色々な場所を改善しようとしていることが分かった。以外にお金が

余っていることも分かった。障がい者費用が１５００万あるが、十分なサービスが出来

ているのなら他のことに残った費用を使えば、もっと幅が広がると感じた。 

・ 町民の方と意見交換することのできる「出張おしゃべりカフェ」に魅力を感じる。とて

も良い企画だと思う。 

・ 「おしゃべりカフェ」とても良いと思った。町民から直接意見を聞き、議員は改善案を

出しやすそうと思った。 



・ 「出張おしゃべりカフェ」は良い場だと感じた。議員と町民との距離感が他の市町村と

比べ非常に近いことが分かった。「おしゃべりカフェ」は議会と町民どちらも良い機会

だと思った。 

・ 山北町のことや、今行っている政策を知ることができる。小学生が行うスポーツ活動も

たくさんあり、子どもから大人まで楽しめると思う。少子高齢が進んでいるから、人を

集めるための政策だったり、子育て政策もあってとてもいいと思いました。 

・ 最後のページはすごく PＲしていてよいと思った。山北も SNS をしっかり利用してい

てよいと思った。 

・ 決算審査の内容や、各議員の意見や質問答えなど深く知ることができる広報誌だと感じ

た。 

・ しっかりと議論されていて、町のことを思っていて素晴らしいと思った。 

・ もっと若者が気になる内容を取り入れると、小さい子どもも見てくれるので良いと思う。 


